



Une info à nous transmettre? Une histoire à nous raconter? Ecrivez-nous à [web@20minutes.ch](mailto:web@20minutes.ch)

Suisse

12 mars 2017 19:21; Act: 15.03.2017 18:56

# Un enfant sur dix grandit dans une famille à risques

*Un élu veut que la Confédération soutienne des programmes d'éducation destinés aux bambins de moins de 4 ans.*

on off i

L'estimation d'experts est alarmante: un enfant sur dix grandirait dans une famille à risques, où les règles de vie sont inexistantes. Les causes sont multiples: manque de moyens financiers, chômage ou mauvaise maîtrise d'une langue nationale. Résultat, lorsqu'ils intègrent l'école à 4 ans, les enfants issus de ces foyers sont souvent largués.

Une faute?

 Signalez-la-nous!

«Trop d'enfants portent encore des couches lorsqu'ils entrent à l'école enfantine. Certains ont des retards dans leur développement ou des comportements sociaux difficiles», constate le conseiller national Matthias Aebischer (PS/BE).

## Déjà des initiatives dans ce sens

Pour y remédier, il veut déposer une initiative parlementaire intitulée «Soin et éducation» demandant une prise en charge par la Confédération de ces petits. Ce texte fait référence à un plan d'action de l'Unesco sur le sujet, rapporte la «SonntagsZeitung».

L'idée est que Berne puisse soutenir financièrement des programmes spécifiques, destinés aux petits ayant des déficits. Cette prise en charge n'est prévue qu'à partir de 4 ans actuellement.

Des initiatives allant dans ce sens existent déjà comme des cours d'allemand pour les enfants de 3 ans à Bâle ou un programme d'aide aux parents à Zurich. L'offre doit être étoffée et la qualité des prestations augmentée. Le but est que cette période avant l'entrée en maternelle se fasse en harmonie entre les familles et les institutions de l'Etat.

(jbm)

425 Commentaires

## Les commentaires les plus populaires

 **coccinelle83** le 12.03.2017 20:21 via 

.....  
heum...monoparental, chômage ou autre... on peut toujours apprendre à son enfant les règles de base et la politesse!!! Ça ne coûte rien!!!

### En Suisse romande aussi

Depuis une dizaine d'années, l'association a:primo est active dans le domaine de l'encouragement précoce et a développé un programme de visites à domicile pour soutenir les parents dans leur rôle éducatif et stimuler les enfants en âge préscolaire dans tous les domaines de leur développement. Ce programme, nommé **petits:pas**, favorise aussi l'intégration sociale de la famille dans son quartier ou dans sa commune. Avec ce genre de mesure, l'association espère améliorer l'égalité des chances des enfants grandissant dans des familles, qui pour de multiples raisons ont besoin de soutien pour permettre à leur enfant de grandir dans un environnement stimulant et de développer pleinement son potentiel.

petits:pas existe depuis 2014 en français et est actuellement mis actif à Genève, à Bienne, dans la région lausannoise et dans la Broye.

 **Alain dunnant** le 12.03.2017 20:02 via   
 570  
18  
**n'importe quoi**  
 je ne vois pas ce que vient faire le chômage dans cet article, on peut être au chômage et bien s'occuper de ces enfants !!!

 **Ayhiana** le 12.03.2017 19:55 via   
 569  
60  
**E-du-ca-tion !**  
 Les règles de vie ne dépendent pas de moyens financiers, du chômage ou d'un manque de maîtrise d'une langue !!!! C'est une question d'éducation. Encore une idée de la gauche j'imagine ! Hallucinant de lire de telles absurdités !

### Les derniers commentaires

 **Loulou** le 14.03.2017 23:30  
 0  
0  
**Mwé...**  
 Familles à risque oO On parle plutôt d'enfants qui ont moins l'habitude d'être socialisé là ...Quand on travaille, on doit faire garder nos enfants, ils ont donc l'habitude de la crèche ou garde depuis plusieurs années, l'entrée à l'école n'en reste pas moins une grande aventure pour eux mais beaucoup moins intense que pour les enfants venant des fameuses familles à risque (!) qui n'ont pas les moyens ou l'envie de mettre bébé un peu à la crèche. Ils sortent tout juste de leur cocon Ça en fait des infos à traiter par un petit cerveau ! Pas étonnant que certains disjonctes un peu^^

 **Marianne Fagone** le 13.03.2017 15:41 via   
 13  
0  
**Message**  
 Je ne vois ce que vient faire le chômage dans cette affaire c'est l'éducation qu'il faut voir pour ses enfants

 **Bulent** le 13.03.2017 15:24 via   
 12  
1  
**T'as rien d'autre à faire?**  
 L'état devrait s'occuper de ses affaires. Pourquoi de plus en plus de familles se retrouvent à l'aide sociale? Pourquoi des gens qui n'habitent pas en suisse sont prioritaires sur les résidents pour les entreprises? Pourquoi quand des personnes se retrouvent au chômage, on se comporte très mal envers ces gens? Voilà d'où vient le ou les problèmes qui se répercutent un peu partout dans la vie familiale, dans l'éducation etc etc. Occupe toi d'abord de ça et nous, on s'occupera de l'éducation de nos enfants.

 **Marie-Jo** le 13.03.2017 13:46 via   
 32  
0  
**Bravo à vous**  
 Et les enfants qui vont super bien, éduqués, une famille équilibrée qui a aussi des soucis de toutes sortes. Bizarre que ces derniers, nous en parlons jamais, et la ,féliciter les parents non plus. Oui ces familles existent et je les félicite

 **Hervé** le 13.03.2017 12:59  
 29  
5  
**Vite, plus d'État!**  
 La gauche a trouvé une nouvelle "étude" pour vous convaincre de leur donner l'éducation de vos enfants. Vite, vite, il n'y a que l'État pour sauver nos sociétés. (Même si tout le monde peut voir de ses propres yeux que c'est depuis que l'État s'est immiscé dans les familles qu'on a produit les pires générations de gamins)

↓ Tous les 425 Commentaires